

Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

España. Extranjero (Tráfico Postal) ... Número sueldo. Id. atrasado

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

## MOMIA-FLOR

**Cuento**  
Tuve yo un maestro, allá en tiempos de mi infancia, celebrado y famoso por su celo paternal en la enseñanza, por el saliente y singular de su figura y por las originalidades de su carácter.

El bueno de Idefonso, Dios te tenga en su santa gloria.  
A la escuela íbamos hijos de señores é hijos de gente ordinaria, como se decía entonces; niños bien ataviados y chicos desarrapados; y aunque por lo general entonces los chicos eran temerosos de nuestros maestros, y así los de mi escuela no faltaban en ella chiquillos aplicados amigos de chasquear y de hacer burlas á todo bicho viviente.

Procedían tales muchachos de padres campesinos y habían nacido y se habían criado en la aldea, y por esto, sin duda, eran aficionados á poner alías, apodos ó moteas á las personas, aun á las más respetables, y sobre todo, si éstas por sus trazas, su genio, gesto, ademanes, hábitos, y costumbres, daban pie para ello.

Con lo dicho, luego se comprenderá bien pronto el por qué al maestro que tenía tres marías, diéronle seños apodos que correspondían á cada una de ellas, como muy significativos y apropiados.

En el pátzuelo de la escuela y sobre la puerta que á él daba, había á manera de elegante marquesina una patera parecida de anchas hojas, y en su tiempo de racimillos de menta y de pretitas granos. Cuidabala el maestro con verdadero amor, en ella tenía puestos sus ojos; era su alegría. En el mismo pátzuelo había una perra atada durante el día á un poste; este animalito era la *única persona*, así haba el señor maestro, de la cual no dudaba en el mundo; y, por fin, en un rincón cerca del poste, había un palo con un extremo nudoso, sabiendo como el de un huso fémur. Este palo era la porra y cuando el maestro se enojaba escrímalta fieramente, esto en los momentos trágicos de la vida escolar y aun se decía había roto costillas y deslomado á muchachos rebeldes, díscolos y contumaces; pero esto era una difusa y vagorosa tradición no certificada por testimonio alguno ni documental ni de otro orden.

Oyéronle á decir y repetir al maestro: «Yo tengo mi perra, mi perra y mi porra» y quedóle, el ser llamado el maestro perra, perra y porra. Ay, qué muchas veces mostré la grosería salvaje y la ferocidad de los granujas, que algunos había en la escuela, y que era de malísimo instinto, aviesa intención, tercida voluntad, de cobarde y cinica audacia, y los tales, al salir de la escuela, y cuando ya se hallaban al extremo de la calle, ó cuando veían pasar por el campo y á distancia de donde ellos se hallaban al maestro, producían á grito y desgano escandaloso vocerío, discorde, estridente y agrio, ahullando: *Perra, perra, perra, porra, porra, porra*.

Pues bien, no hace mucho tiempo que revolviendo yo en un cajón de libros, arca de bibliómano incorregible, tesoro de libros, archivo de notas marginales, huellas de pasados estudios y así otras obras recuerdos de pasadas aficiones, fases del proceso de vida intelectual, y allí hallé literatura latina, el Ovidio tierno, Horacio correcto, Virgilio amensísimo y dulce; allí el Espinal y á Fox Morcillo y á otros, y luego Scerne y Thomas Goldsmid, y en fin, muchos quecidos libros, y entre éstos uno pequeño, las cortas lecciones del mundo y de crianza á Stapone. Abrí el libro, el precioso libro, muy estimable traducción española, y gocé, por que abrir un libro que en lejano tiempo fué de nuestra gustosa lectura, abrirle al cabo de muchos años, es encontrar y abrazar á un antiguo amigo, del que nos hallábamos separados desde larga fecha.

¡Ahí, como os digo, el libro, y al abrirlo sentí verdadera complacencia; y de pronto, al pasar sus hojas, hallo, y esto me causa vivísima sorpresa, entre sus páginas una flor, un pensamiento, su sin brillo, aunque conservaran sus corolios, muy pensadas, los matices blanquecino, morado y amarillo; tenían la delgadez de las hojas de papel del libro. Aquello era una flor momia.

«¿Quién me había dado á mí aquella flor? ¿Será el recuerdo, ya perdido ó de irrestaurable lineamiento, contorno, colorido ó idea? ¿Alguna mujer dejó allí aquella flor? ¿Hermana? ¿Novia? ¿Algún amigo?»

De pronto relumbra en la memoria una luz que en ella mi corazón había encendido, y de pronto se produjo repentina asociación de idea, y por ellas se iluminaron hasta las más menudas celdillas del tramaje de los recuerdos.

Habíase conmovido mi corazón, porque á mis ojos, había aparecido, escrito de mi letra, y ya en tintes deslucidos, los caracteres, estas tres palabras: *Perra perra y porra*. De seguida se me presentó con toda claridad en la memoria y sin duda con admirable reflejo de realidad, la figura del bueno del maestro don Idefonso. Le vi detrás de su pupitre, su larga faz, su encanecida cabeza; me miraba, clavando en mí, con expresión de atisbo y de escrutadora inteligencia y avisada sospecha; sus ojuelos azules grisáceos, como ave apiega en acecho, parecía querer fascinarme; y de pronto le veía llegar, se acerca, veo su gabán color castaño, su chaleco de cuadros, su grande pañuelo de hierbas; le veo; ya estira hacia mí sus brazos como apas y sus manos como garas; no, no, no puedo escorder el libro, es un libro de lectura que él me había dado, precisamente las cartas á Estaneco, y en él había yo escrito las terribles palabras dichas, y por las cuales recibí los recien mantazos y

dos fuertes escorrones; pasé de rodillas y en cruz las horas de clase durando una semana, y más hubiera estado á no ser porque cierto día hubo de ocurrirse al maestro proponer daría al que de nosotros sacase antes una cuenta de dividir muy recargada de números, uno de los tres premios á escoger entre una caja de dulces, una escopeta de juguete y otra costilla que ya él se procuraría. El primero que resolviese el problema sería el primero que tenía derecho á escoger, así después el segundo y el tercero.

Cuando yo había resuelto el problema, aún no había llegado el terreno de los premios, ó el señor maestro no lo había encontrado, y entonces se levantó, dirigiéndose á la ventana y cortó un pensamiento de la mata de ellos que tenía en una maceta.

Díome á escoger el premio y no sé si ya porque yo tuviera recelo y dudase de que me fueran á dar cosa de valor, ó ya porque resentido mi orgullo quisiera mostrar desinterés, no sé por qué causa; escogí el pensamiento.

«—Está bien—me dijo—, y después de una ligera palatada, despidió á todos los chicos; pero me ordenó que me esperase yo, y cuando estuvimos solos me dijo:—

«—Ya he visto la delicadeza de tu corazón, y me llena de alegría. Atusó con sus manos cariñosamente mi cabeza, y quedose mirándome con atención. El pobre creía que yo había obrado por línea de espíritu, juzgándome por su propio corazón.»

«Guarda esta florcilla siempre—me dijo— como recuerdo mío.

Y así la guardo; más como posible será que pueda pedirla los que en la posesión del libro me sucedan, ha escrito en el libro en el hacer memoria del alma hermosa de mi maestro y del valor de esta flor momia, señal de cariño.

JOSE ZAHONERO.

## LA LISTA DE CORREOS

Para el Sr. Armijañ

Tengo por seguro que don Luis de Armijañ, director general de Correos y Telégrafos, por sus notables condiciones de talento y actividad, puede hacer mucho en el importante centro de que es jefe, si los cambios de la política le dejan el tiempo necesario.

Anque, por desgracia para el servicio, fuera breve su paso por la citada dirección, cabé que ya inmediatamente plantee algunas reformas, tales como las de corregir el abuso de que cada día sean en mayor número las casas de comercio que, en su afán de economía, se hacen dirigir la correspondencia á la «Lista de Correos», y la de concluir con los carteros rebajados, á lo que obliga la escasez de personal.

Debe salir pronto, muy pronto una disposición en virtud de la que tan sólo á los transeúntes se pueda dirigir las cartas á «Lista de Correos» y no á los que tienen residencia fija. Y también se debe acabar con ese misterio que supone el suprimir los nombres de valerse del número de un billete de Banco, tarjeta postal, etc., para poner la dirección del sobre, porque ese misterio convierte al servicio de Correos en una gran Celestina, zurdicadora de voluntades. Los que hayan menester de tarjetas, ahí tienen las agencias particulares que se encargan gustosas de distribuir las esquelas amorosas más ó menos lícitas.

Acabo de visitar las administraciones de Correos de Aguas de Panticosa, Huesca y Zaragoza.

A corregir las deficiencias que por culpa de la Sociedad de las Aguas hay en la estafeta del acreditado bañero, ha ocurrido resueltamente el señor Armijañ; en las administraciones de las dos ciudades aragonesas, cuyos jets postales son don Eduardo de Arteaga y don Joaquín Jiménez de Aquino, únicamente cabe hacer entusiasmas elogios, y no menos plácemes merecen don Mariano Romo, ilustradísimo jefe de la Cartería de Zaragoza, pues pone toda su inteligencia y buena voluntad en el desempeño de su cargo, y á sus órdenes sirven sesenta carteros, aptos y laboriosos.

Lo que urge, repito, es que se modifique ese artículo del reglamento, tan bien inspirado en su fin, y que tanto daños causa por la excesiva latitud con que se interpreta.

Nada más pido por ahora al ilustre director general, que día vendrá en que, sin estímulo ajeno, logre resolver el problema barto más difícil de simplificar la distribución.

El señor Armijañ puede remediar ese vicio de encaminar miles de cartas, sin motivo fundado, á «Lista de Correos»; acaso no necesite para ello otra cosa que tener la energía suficiente para resolver un expediente que presumo está en la Dirección.

Me equivocaría grandemente si persona del carácter del señor Armijañ se detuviera ante los obstáculos que unas docenas de habildosos acumularán en la resolución justa y equitativa del expediente aludido.

Y no digo más por hoy.

R. ALVAREZ SERRA.

## PALMA

El reglamento de carreteras  
La Guardia civil de Palma ha denunciado á esta Alcaldía á cuatro individuos por infracción al Reglamento de carreteras.

Por apacentar ganado  
Por la Guardia civil de la Puebla ha sido denunciado al señor juez municipal el vecino de la misma Bernardo Soler Soler por apacentar ganado de cerda en la vña denominada «Can Roca» sin el correspondiente permiso.

Música en el Borne  
Programa que ejecutará la Banda Mallorquina en el pascho del Borne hoy de 7 1/2 á 9 y 1/2 noche.

«Pasodoble «Los voluntarios»  
Fantasía «Morosina Veiga»  
Ouverture Poeta y Aldeano. Suplé.

Reverie (a) Minut (b) Dansa Guarany (c).  
Pasodoble «El Duo de la Africana».

Motor eléctrico  
Ha solicitado permiso para instalar un motor eléctrico de ocho caballos de fuerza en el predio denominado «Son Quint» destinado á mover una máquina trilladora don Juan Pizá y Salas.

Los opositores de Telégrafos  
El ministro de la Gobernación ha resuelto la cuestión relativa á los aprobados sin plaza del Cuerpo de Telégrafos, denegando lo solicitado por aquéllos.

También ha publicado el señor Alba una real orden, recordando el cumplimiento de una disposición de dicho ministerio prohibiendo á los funcionarios activos de Correos y Telégrafos el preparar alumnos para las convocatorias de ambos Cuerpos.

Representantes  
Ha sido conferida la representación exclusiva en Baleares de la importante fábrica alemana de los neumáticos para automóviles y bicicletas marca «Peters Union» á nuestros distinguidos amigos señores Estradas y Matón (S. en C.).

Dichos señores recibirán dentro de breves días un extensivo Stock.

Nueva razón social  
Se nos participa que ha quedado disuelta la Sociedad «Juan Muntaner y C.».

Igualmente se nos comunica que por escritura otorgada ante don José Alcover se ha constituido una sociedad regular colectiva bajo el nombre «Mantener y Brondo» haciéndose cargo del activo y pasivo de la extinguida sociedad «Juan Muntaner y C.», formando la nueva sociedad don Juan Muntaner y don Nicolás Brondo, llevando indistintamente la gerencia.

Pérdida  
Días pasados se extravió una cadenera de los opados por la calle de la Bonanova del Terreno.

La persona que la tenga ca su poder y la devuelva se la gratificará el hallazgo.

En esta Redacción darán razón del hecho.

Curados  
Ayer tarde fueron curados en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia una mujer de 36 años llamada Juana Pomar que en la calle del Conquistador chocó con el tranvía, causándose una herida en el dedo pulgar de la mano izquierda; y Francisca Cortés de 4 años que en la vía pública fué mordida por un perro.

Falta de higiene  
La guardia municipal ha denunciado dos casas por falta de higiene.

Raquel Meller  
La aplaudida artista, la predilecta del público de Palma ha sido contratada por la empresa del Teatro Roma de Madrid.

Raquel Meller trabajará por primera vez en Madrid.

Si está repuesta de su dolencia que la aquejaba la segunda vez que estuvo en Palma, la Raquel Meller se llevará de calle á los madrileños.

«El Formentera»  
Ayer tarde á las seis entró en el puerto el vaporico «Formentera» que regresaba después de haber hecho pruebas de máquina.

Emigrantes  
En el vapor «Bellver», se embarcaron ayer tarde para Barcelona, con dirección á Buenos Aires, crecido número de emigrantes, trabajadores del campo.

## El orfeón de Cava á Palma

Conforme adelantamos, ayer llegó en el vapor «Rey Jaime I» procedente de Barcelona don Tomas Soler y don Esteban Brua, pertenecientes á dicha masa coral y comisionados por ella, con objeto de organizar su venida á Palma.

Dichos orfeonistas llegarán el martes 30 del presente mes.

Pasarán á bordo á recibir á dichos señores una comisión del «Orfeón Republicano», y una del orfeón «La Protectora».

Los señores Soler y Brua regresarán esta noche á Barcelona en el mismo vapor rápido.

## La tormenta de ayer

En las primeras horas de la madrugada de ayer se desarrolló una fuerte tormenta sobre esta ciudad y su término.

Los truenos eran ensordecedores y venían acompañados de fuerte lluvia.

Lo copioso de ésta hizo que muchas casas de la parte baja y de las afueras quedaran inundadas, teniendo necesidad los vecinos de proceder á su extracción, dándose un buen madrugón.

La tormenta no fué privativa de Palma.

Gente bajada de los pueblos dicen que también llovió en abundancia y lo prueba, lo caudaloso de los torrentes que desembocan en la bahía.

La temperatura ha refrescado de un modo notable.

Las tormentas que se suceden y la baja de temperatura han dado un golpe mortal al verano. La gente va regresando á la ciudad, á ponerse al abrigo de sus cuarterales de invierno.

y la cruz de los relámpagos se cegaba continuamente.

Por noticias esporádicas adquiridas de vecinos de Esporlas, sabemos también que en las inmediaciones de dicho pueblo una chispa eléctrica pasó por entre dos carros que se repretaban, uno de Bañabafar y otro de Estallenches, este último guiado por Juan d'és Forn.

Las caballerías se espantaron emprendiendo rápida carrera.

Una de ellas se lanzó á un precipicio. El carretero tuvo tiempo de saltar fuera del carro, lo que le salvó de la muerte, pues el mulo se lanzó abajo de la carretera pereciendo y quedando el carro completamente destruido.

La tempestad en aqueñ las inmediaciones era verdaderamente imponente.

## De la Sociedad

Por tratarse de un ex-gobernador de Baleares y distinguido amigo trasladamos aquí el siguiente telegrama que de Málaga publica un periódico de Barcelona:

«Hoy se verificó un acto importante en honor del gobernador civil don Agustín Laserna. Una comisión compuesta de treinta y tres presidentes de los centros y sociedades, en representación de la asamblea de corporaciones mallorquinas, visitó en su despacho del Gobierno para testimoniarle las alabanzas que merecen por la rectitud, celo y moralidad con que viene desempeñando el cargo. El orfeón presentó que telegrafaban al presidente del Consejo de ministros y al ministro de la Gobernación comunicándoles el homenaje tributado. Entre el señor Laserna y el presidente de la Cámara de Comercio, que preside á los comisionados, cruzáronse frases cariñosas, diciendo el señor Laserna que sólo había procurado cumplir los deberes de su cargo y que el homenaje le alienta á continuar por el camino emprendido y que lo comunicaría al gobierno, de quien recibe instrucciones y al que secundaría fielmente.

La opinión aplaude la actitud de las corporaciones demostrando sus simpatías al gobernador.»

Se ha encargado nuevamente de la Alcaldía de Muro, después de terminar su yanqueo en Cala Ratjada, don Gabriel Campamar.

Después de haber realizado brillantes exámenes en Barcelona, la carrera de maquinista de la Marina mercante, nuestro amigo don Bernardo Noguera Ramiis, llegó ayer en el vapor Rey Jaime I.

Han sido nombrados vocales de la Junta provincial de Instrucción Pública de Baleares, don Luis Alemany, el M. I. señor don Antonio M.º Alcover, don Ignacio Wallis, don Antonio Roca, don Jaime Snaui y Fons y doña Rafaela Oliver.

Ayer, después de haber permanecido algunos días en Barcelona, llegó en el vapor Rey Jaime I, nuestro estimado amigo el concejal don Francisco Royer, acompañado de su distinguida señora.

De Argel en el vapor *Bellver* llegó ayer don Juan Mari.

En el vapor *Rey Jaime I* llegaron ayer de Barcelona, don Pedro Roselló, doña Agustina Bonnin, don Juan Gimard y señora, don Manuel Mora y señora, doña Margarita Roselló, don Juan Vidal, don Rafael Ignacio Cortés, don Juan Marqués don Pedro Fuster, don Luis Maribrell, don Pedro Bonnin, don Cristóbal Piedó, don Antonio Delgado, don Rafael Burguera, don Guillermo Marqués y familia, don Andrés Subirats y familia y don Juande Dios Richanió y señora.

También llegó en dicho buque el M. I. señor Vicario general don Antonio M.º Alcover.

Anoche salió para Barcelona en el vapor *Bellver*, el célebre alemán señor Muller.

El viaje de dicho señor obedeció á haber recibido ayer tarde un telegrama de la familia en la que le comunicaban el fallecimiento de su señor padre.

Para Ciudadela, salió anoche en el vapor de dicho nombre, don Adolfo Veinberg.

En el vapor *Bellver* salieron anoche para Barcelona, don Otto Marín, don Francisco Coriño, doña Francisca de Mesa, don Pablo E. Reitter, don Antonio Ribas, don Eduardo Aspelletona, don Pablo Morey, don José Morey y don Martín O' Donnell y señora.

También se embarcaron en dicho buque el señor Conde de Breg y el señor Barón Vsarqog.

Después de un largo viaje por el extranjero ha regresado á Palma, nuestro distinguido amigo el Presidente del *Círculo Mallorquín* don Antonio Font.

## De Instrucción Pública

El concurso de traslado

El ministro de Instrucción pública ha dictado la siguiente real orden: «Las reclamaciones presentadas en este ministerio con motivo del último concurso general de traslado, en lo referente á la provisión de las plazas de directores de Escuelas graduadas y de las regencias de las prácticas anejas á las normales, han servido para poner de manifiesto hechos que á todo trance conviene evitar se repitan en concursos sucesivos y que son debidos á la regla novena de la Real orden de 28 de Marzo del co-

## TEATRO PRINCIPAL

El jueves próximo debut de la eminentísima tiple

# Albertina CASSANI

CON LA SONAMBULA

El orden de preferencia que señala la referida regla novena de la Real orden de 28 de Marzo último, para proveer por traslado las direcciones de graduadas y regencias, permite se otorguen dichas plazas á maestros que, figurando en las últimas categorías del escalafón con pocos años de servicios, desempeñan plazas de directores de Escuelas graduadas en poblaciones de reducido vecindario que fueron recientemente concedidas y sin que para ello haya tenido intervención el mérito ni la labor realizada por los maestros en las Escuelas unitarias que anteriormente servían, sino únicamente las circunstancias de disponer de local adecuado y de facilitar medios los Municipios para llevar á cabo la conversión, motivos ambos ajenos al maestro, y que, por lo tanto, no deben ser tenidos en cuenta para postergar á los que, teniendo brillante hoja de servicios, figuran en las primeras categorías del escalafón, mucho más cuanto que con anterioridad á la fusión de los escalafones del Magisterio de las Escuelas nacionales de primera enseñanza á las regencias de las anejas á las Normales sólo podían aspirar los que desempeñaban escuela superior y ostentaban el título Normal.

De real orden se ha dispuesto: 1.º Dejar sin efecto y por tanto derogada, la regla 2.ª de la real orden de 28 de Marzo último, que determina el orden de preferencia para proveer por traslado las direcciones de Escuelas graduadas y la regencia de las anejas á Normales.

2.º En lo sucesivo podrán solicitar por concurso de traslado las plazas á que se refiere el número anterior, todos los maestros que habiendo ingresado en el magisterio por oposición posean el título de maestro normal ó el de superior con arreglo al plan de 1901.

3.º El orden de preferencia será la mayor categoría del escalafón general del magisterio, y dentro de ésta, el número más bajo.

En aclaración á la real orden de 10 de Abril último, se ha dispuesto que se consideren prorrogados éstos para servir como interinos las resultas de la octava categoría moderna con 500 pesetas de remuneración y 600 para el fondo pasivo y que los interinos de escuelas de 825 pesetas, vacantes que pasan á 1.100 tendrán la dotación de 500 y se aplicará la diferencia al mencionado pasivo.

«La bolsa ó la vida!»  
Sobre las dos de la madrugada del día de ayer se presentó en la Inspección de Vigilancia Esteban Pastor Font de 17 años de edad, natural de Santa Margarita manifestando que dos individuos que no conocía le llevaron por fuera de la capital y al encontrarse frente *Cas Tori* en la carretera de Manacor, viajaba en mano le quitaron 35 pesetas y cuatro botones de oro, amenazándole en quitarle la vida si decía nada; que como pudo huir de ellos; acto seguido salieron en persecución de los desconocidos los vigilantes don Miguel Perelló, don Juan Morano y don Nicolás Tous, dando por resultado la detención de Francisco Malet Garau de 19 años, natural de Marratxí y habitante en el Pla de ne Tesa y Miguel Salas Canellas, natural de Santa María, los cuales se han confesado autores del hecho, ocupándose cuatro botones de oro y nueve pesetas quince céntimos, no queriendo dar noticias de un billete de 25 pesetas y un cucheño de gran des dimensiones, lo que se ha puesto en conocimiento del Juegado correspondiente.

«Fomento del Turismo.»  
Como consecuencia de haber nombrado esta Sociedad Delegado suyo en Cincinnati (Estados Unidos) al que lo es de la Sociedad de «Atracción de Forasteros» de Barcelona señor don Francisco de Soler, acaba de recibir carta de dicho señor agradeciendo el nombramiento, acusando recibo de la remesa que se le hizo de ejemplares del folleto «Mallorca estación de invierno»; manifestando que se desvelará en la propaganda de las hermosas islas Baleares tan dignas de ser conocidas y admiradas por los extranjeros y anunciando que el verano próximo piensa emprender viaje para visitar Mallorca acompañado de varios norteamericanos de elevada posición social y financiera.

«Notas municipales»  
Durante la próxima semana los servicios municipales estarán sometidos á la vigilancia de los siguientes concejales: de Ensanche y Murallas don Nicolás Brondo, de Obras don Ramón Manchebo, de Fomento y Beneficencia don Andrés Riera de Almirado y bomberos don José Llabrés y de Gobierno y Policía don José Tous.

Ayer al mediodía se celebró la subasta para la reconstrucción de la alcantarilla de la Barrera (Sta. Catalina).

El tipo de subasta era de 4 255 67 adjudicándose al mejor postor don Sebastián Quezadas que se comprometió á realizar dicha obra por 3 318 pesetas ó sean 937 menos que el tipo.

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará el Ayuntamiento, en 2.ª convocatoria el lunes, á la hora doce.

Acta de la anterior.

Cuentas.

Oficio de la Junta Provincial de Sanidad, respecto á medidas higiénicas.

Exposición del Ayuntamiento de Ibiza sobre comunicaciones marítimas.

Dictamen de la C. de Hacienda, sobre concierto gremial del arbitrio sobre carnes.

Otro ídem de C. de Obras, referente obras casa N.º 41 y 43 de la calle de Pelaires y un oficio del Arquitecto Municipal Auxiliar.

Cuatro dictámenes de la C. de Obras concediendo permisos particulares.

Otro ídem devolución de la fianza de don Antonio Balaguer contratista del alcantarillado, empedrado y aceras de la calle de Colón.

Otro ídem referente limitación para obras paseo Borne.

Otro ídem del Sr. Sindico referente obras casa N.º 21 al 29 calle de la Pa...

Relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

«Precios por abono—La decena»  
Proscenio platea y primer piso, 300 pesetas.—Proscenio segundo piso, 240 id.—Platea, 250 id.—Palcos primer piso, 185 id.—Segundo piso del 10 al 14, 160 id.—Segundo piso, 145 id.—Tercer piso, 135 id.—Butacas, 32 id.—Delanteras de tertulia, 12 id.—Delanteras de paraiso, 10 id.—Lote de diez entradas generales, 10 id.—Lote de diez entradas de paraiso, 7 20.

«Precios que regirán en cada una de las seis funciones que cantará Albertina Cassani»  
Plateas, 40 pesetas.—Palcos primer piso, 32 id.—Segundo piso del 10 al 14, 25 id.—Segundo piso, 20 id.—Butacas, 6 id.—Delanteras de tertulia, 250 id.—Delanteras de paraiso, 2 id.—Entrada general, 1 68 id.—Entrada de paraiso, 1 20.

«Precios que regirán en cada una de las cuatro funciones en que no cantará la Cassani»  
Plateas, 22 pesetas.—Palcos primer piso, 18 id.—Id. segundo id. del 10 al 14, 15 id.—Id. segundo id. 12 id.—Butacas, 3 50 id.—Delanteras de tertulia, 1 50 id.—Id. de paraiso, 1 10 id.—Entrada general, 1 id.—Id. paraiso, 0 80 id.

«Los impuestos y arbitrios á cargo del público.»  
La función del viernes estará dedicada á los marinos de los cruceros alemanes surtos en nuestro puerto.

En obsequio suyo se pondrá en escena la obra del excelso maestro alemán Wagner *Lohegrin*, en la que debutará la tiple señorita Albertini, la contralto señorita Callao, y los señores Escudé, Masía y Puiggrerc.

«Lírico»  
Para esta noche está anunciado el beneficio y la despedida de la primera tiple Herminia R. Salvador.

«Balar»  
Hoy domingo abre de nuevo sus puertas al público el calisno del Ensanche.

«Debutará el duetto «Les Hispania», cuyo número viene precedido de renombre.»

«Además, debutará la gentil pareja de baile Hermanas Troncoso.»

«Se proyectará un espléndido programa de cine.»

Ayer llegó de Barcelona el empresario del Teatro Balar señor Barata.

«Tuvimos ocasión de hablar con él, manifestándonos que había contratado á una colección de números de variétés que será el espectáculo que cultivará en dicho teatro, al menos hasta Noviembre.»

«Es casi seguro que durante la temporada de Navidad trabajará en el Balar una compañía de ópera y zarzuela española, contando con una aplaudida y notable tiple.»

«Licencias.»—Se ha concedido licencia para contraer matrimonio con doña Magdalena Homar Isern al segundo teniente de infantería (E. M.) don Juan Jaime y Pilar con destino en el regimiento infantería de Palma 61.

«Ascensos.»—Se ha concedido el empleo de primer teniente de Ingenieros al segundo teniente alumno don Juan Morell Fons.

«Del género»  
«Licencias.»—Se ha concedido licencia para contraer matrimonio con doña Magdalena Homar Isern al segundo teniente de infantería (E. M.) don Juan Jaime y Pilar con destino en el regimiento infantería de Palma 61.

«Ascensos.»—Se ha concedido el empleo de primer teniente de Ingenieros al segundo teniente alumno don Juan Morell Fons.

«Del género»  
«Licencias.»—Se ha concedido licencia para contraer matrimonio con doña Magdalena Homar Isern al segundo teniente de infantería (E. M.) don Juan Jaime y Pilar con destino en el regimiento infantería de Palma 61.

«Ascensos.»—Se ha concedido el empleo de primer teniente de Ingenieros al segundo teniente alumno don Juan Morell Fons.

«Del género»  
«Lic

# TELEGRAMAS

Concierto gremial del arbitrio sobre alcoholes de 1914.  
Prórroga de la recaudación de cédules personales.  
Idem de del arbitrio sobre alcantarillado.  
Crédito para un pequeño ramal de alcantarillado en Sta. Catalina.  
Idem para exceso obras de empedrado calle Arco de la Merced.  
Idem cafeterías que surta del depósito de la P. S. Antonio.  
Resguardos provisionales al portador del empréstito de las aguas.  
Dictamen sobre venta solar procedente del derribo P. Jesús.  
Idem concediendo permiso para instalar un motor eléctrico en la calle X angular paseo D.  
Idem idem idem en la casa N.º 29 calle 85.  
Distribución fondos ensanche.  
Dictamen proponiendo la adquisición de efectos para dotación de la Prisión Preventiva.  
Dictamen proponiendo se instale una lámpara incandescente de 600 bujías en la columna de la fuente P. Mercado y una ordinaria en la calle de Versalles Por B.  
Oficio del profesor de la Escuela de Son Rapina, señor Salleras.

Quedaron despachados.  
Los vapores Rey Jaime II, Rey Jaime I y Ciudad de Palma para Marsella, Barcelona y Cabrera respectivamente.  
=Esta mañana llegará de Barcelona el vapor Miramar.

## COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

**Madrid 12 a las 24**  
Un cañón en poder de los moros  
Uno de los cañones del «General Concha» que se halla emplazado en el campamento de Buhermana, fué colocado por unos moros en un barranco cerca del sitio donde está emplazado dicho cañón con el objeto de hacer volar aquella pieza.  
La detonación producida por dicho barranco sembró gran pánico en el campamento enemigo no alcanzando sus efectos al cañón.  
Desde entonces está vigilado dicho cañón por varios moros que se releaban cada veinticuatro horas.

## COTIZACIONES

**Madrid 13 a las 16:30**

Interior contado	79.80
Interior fin de mes	79.95
Amortizable 5 p.º	98.85
Amortizable nuevo	00.00
Banco de España	418.00
Compañía Tabacalera	291.00
Francos	6.50
Libras	26.92
Exterior	92.75

afortunadamente ninguna desgracia personal.  
El tren de Valencia reanudó la marcha con gran retraso.  
MENCHETA

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

**Barcelona 13 a las 18**  
Poincaré a las maniobras  
Toulouse.—El día 27 llegará a esta población el Presidente de la República Mr. Poincaré.  
Este estará dos días en la misma y presenciará la última fase de las maniobras militares.  
Pidiendo la dimisión del Gabinete  
Tokio.—La mayoría de los periódicos de esta capital pide la dimisión del Gabinete por la debilidad que ha demostrado en la cuestión de China.  
El Rey de Grecia irá a Londres y París

## NOTICIAS SUELTAS

**Madrid 12 a las 24**  
Comisión municipal a Valencia  
Ejecen de Barcelona que el día 31 de los corrientes una comisión de concejales presidida por el señor Lladó y Vallés irá a Valencia para estudiar los medios de substitución de los consumos y ver los resultados que se han obtenido en la práctica.  
Además dicha comisión irá a Zaragoza y Madrid con igual objeto.

## Escuela de Artes y Oficios de Palma de Mallorca

Enseñanza oficial  
La matrícula oficial para el curso de 1913 a 1914 a las asignaturas que se cursan en esta Escuela, estará abierta en la Secretaría de la misma todos los días laborables de las diez y ocho y media a las veinte (6 y media a 8) durante la segunda quincena del actual. Pasado este plazo seguirá abierta la matrícula extraordinaria hasta el 15 de enero, pero no se podrá optar a premio o recompensa alguna efectuándola después del mes de octubre.  
Según lo dispuesto en la Real orden de 8 de marzo de 1910 serán admitidas las matriculas de las mujeres para recibir la enseñanza que se dan de noche y asistir a clase juntamente con los alumnos, con sujeción únicamente a las reglas señaladas para éstos.  
Los alumnos que ingresen por primera vez en la Escuela solicitarán dicho ingreso en instancia escrita de su puño y letra en un impreso que al efecto se les facilitará en la Conserjería mediante el pago de diez céntimos de peseta, acompañada de certificación del Registro civil o volante parroquial que acredite su edad.  
Para ser matriculados es necesario:  
(a) Haber cumplido doce años de edad, y acreditar que saben leer y escribir y las cuatro reglas fundamentales de aritmética; lo que se justificará por certificado de Profesor de primera enseñanza, extendido en papel de diez céntimos de peseta, o mediante examen que tendrá lugar en este Establecimiento los días que se señale.  
(b) Estarán dispensados de justificar los expresados requisitos los que se hubieren matriculado en cursos anteriores.  
(c) Solicitarán la matrícula en una paqueta que gratuitamente se les facilitará en la Secretaría y que los interesados suscribirán de su puño y letra, expresando claramente el nombre y apellidos, pueblo de su naturaleza, edad, profesión, domicilio y las asignaturas a que deseen matricularse, teniendo en cuenta el orden de prelación que establece el Reglamento interior del Establecimiento.  
(d) Acreditar por medio de certificado facultativo, extendido en papel común, estar vacunados o revacunados dentro de los últimos seis años (Real orden de 15 de julio de 1909), o justificar haber padecido viruela.  
(e) Acompañar un timbre móvil de diez céntimos de peseta por cada asignatura a que deseen matricularse, cuya paqueta se les entregará gratuitamente.  
(f) Quedan sometidos al régimen y disciplina del establecimiento todos los que tomen parte o asistan a los actos del mismo.  
Lo que de orden del señor Director se anuncia para conocimiento de los interesados.  
Palma de Mallorca a 10 de Septiembre de 1913.—El Secretario, José M.º Font.

## Para hoy

**Jubilco de Cuarenta Horas**  
Concluyen en Santa Fé en honor de la Virgen del Buen Camino: A las siete y media misa de Comunión general con plática; a las nueve exposición; a las diez y media se cantará la Misa de Angelis en la que predicará el Rdo. P. Antonio Serra de la C. M.; al anochecer Rosario, Letanía en honor de la Virgen del Buen Camino cantada, último día de novena con sermón por el citado orador, Te-Deum y reserva de S. D. M. y por último se cantará la despedida a la Virgen.  
Empiezan en San Nicolás en obsequio del dulce Nombre de María: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. don Lorenzo Ribera, por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario ejercicio del Nombre de María y reserva de S. D. M.  
Empiezan en la Merced, en sufragio de una difunta: Exposición a las seis y media y misas rezadas; al anochecer Rosario, principio de la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, con exposición y sermón por el Rdo. P. Narciso Salazar de la Residencia de Barcelona y reserva de Su Divina Majestad.  
Otras funciones  
En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.  
En Santa Eulalia, a las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María, y por la noche la visita mensual con exposición y sermón.  
En San Miguel, fiesta que la Concordia de la Salud consagra a su Patrona: A las diez Horas y Misa mayor con sermón por el Rdo. D. Juan Vich Pbro.  
En el Socorro, fiesta en honor de San Nicolás de Tolentino. A las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Leoncio Zufria. Los cantados de Nuestra Señora de la Consolación rezando lo que la devoción dictare, ganan indulgencia de la Porciuncula, que empieza el sábado 13 al medio día hasta el domingo 14 por la noche.  
En la iglesia de la Bonanova, fiesta en honor de la Virgen su titular: A las cinco empezará un turno de misas hasta las ocho y media y a las diez y media Misa mayor solemnemente con música y sermón por el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, Teatino.  
En el Cementerio primer día de novena de las almas del Purgatorio: Por la tarde a las cuatro y media Rosario, sermón por el Rdo. don Nicolás Cortés, Pbro. y terminado se rezará una parte de Requiem en sufragio de las almas del Purgatorio. Se ganan 50 días de indulgencia aplicables a las santas almas por cada uno de los actos expresados.

## Fuerzas indígenas tiroteadas. Un muerto y un herido. Relevo de fuerzas. Convoy de víveres y efectos. Un disparo

**Madrid 13 a las 16:30**  
Tetuán 12 a las 21:55. El comandante en jefe dice al ministro de la Guerra:  
Esta mañana fuerzas indígenas en descubiertas fueron tiroteadas resultando por nuestra parte un soldado muerto y otro herido, habiéndose recogido un moro enemigo muerto con su fusil.  
Hoy se ha verificado el relevo de los dos batallones del regimiento de Serrallo que estaban en Lauzen con otros dos del regimiento de Saboya, habiéndose conducido a dicha posición un convoy con víveres y efectos y además reses sin novedad alguna así como en su regreso.  
Dirigió la operación el general Primo de Rivera, habiendo revisado la posición el general Aguilera.  
En Cudia Federico hoy hay que registrar un disparo que se hizo por el enemigo, habiendo herido a un soldado del regimiento de Ceuta llamado Ignacio Placet.  
Salda de un batallón.—Telegramas del Rey y Príncipe de Asturias  
Durante la madrugada ha salido de Madrid para Algeciras el batallón del regimiento del Rey.  
Se han recibido telegramas del Rey y del Príncipe de Asturias.  
El primero dice que en todo momento les acompaña, estando seguro que todos se esforzarán en continuar la gloriosa historia del regimiento.  
El telegrama del Príncipe de Asturias dice que sintiendo que sus pocos años le impidan formar en las filas, saludo a los oficiales y a los individuos de tropa.  
Con el batallón va el infante don Alfonso.  
Antes de partir el tren oyeron a la estación el ministro de la Guerra señor Luque y el general Bazán.  
Se permitió entrar en el andén a las familias de los soldados.  
Una señorita sufrió un accidente.  
Al arrancar el tren se dieron vivas sonando aplausos repetidos a los acordes de la música.  
Eran las cinco de la mañana.  
Nuevo buque «General Silvestre»  
La compañía de vapores-carreros de Africa ha adquirido un nuevo barco que se llamará «General Silvestre» que se dedicará exclusivamente a hacer la travesía de Larache a la península.  
Bendición de una bandera  
La bendición de la bandera del somatén de Floresta se verificará el día 16 de los corrientes, a cuyo acto asistirá el comandante general de los somatenes don Enrique Carlos Gomez.  
Madrid 13 a las 16:30  
Viaje aplazado  
El ministro de Instrucción pública se proponía ir a Jaen, habiendo aplazado su viaje ante las reiteradas instancias del claustro del Instituto, rogándole que asista a la inauguración del curso escolar de 1913-1914.  
El ministro prometió asistir.  
Accidente ferroviario  
Al salir anoche el correo de Valencia, al llegar a un cruce chocó con un tren que trasportaba material que procedía de la Estación del Norte llevando poca velocidad ambos trenes lo cual evitó la catástrofe, pero sufrieron desperfectos ambas máquinas y tres vagones del tren de material y un carro que en aquel momento pasaba la vía, no habiendo ocurrido

## Enseñanza de la mujer

La matrícula oficial para el curso de 1913 a 1914 a las asignaturas que comprende el plan de dichas enseñanzas estará abierta en la Secretaría de esta Escuela todos los días laborables de las doce a las catorce (12 a 2) durante la segunda quincena del actual.  
Las clases serán diurnas y la matrícula a las mismas requiere los mismos documentos y requisitos expresados en el anuncio de matrícula para los alumnos.  
Palma de Mallorca a 10 de Septiembre de 1913.—El Secretario, Font.

## Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de Belen en el Hospital.  
Palma de Mallorca a 10 de Septiembre de 1913.—El Secretario, José M.º Font.

## Reunión sanitaria

Dicen de Zaragoza que se ha celebrado una reunión sanitaria en la Facultad de Medicina a la que concurrieron las autoridades y los inspectores de Sanidad.  
Se trató de los medios que se consideraron eficaces para combatir la epidemia variolosa.  
Se acordó imponer de una manera radical la vacunación a todo el vecindario por casas y barrios, encargándose de este servicio doscientos médicos, practicantes y alumnos.  
Se impondrán multas a los que se opongan a estas medidas.  
Inauguración de un gabinete  
El día 15 del actual se inaugurará por el director general de Sanidad el gabinete quirúrgico del Sanatorio de Oza que ha sido costeado por el Estado.  
Bendición de una bandera  
La bendición de la bandera del somatén de Floresta se verificará el día 16 de los corrientes, a cuyo acto asistirá el comandante general de los somatenes don Enrique Carlos Gomez.  
Madrid 13 a las 16:30  
Viaje aplazado  
El ministro de Instrucción pública se proponía ir a Jaen, habiendo aplazado su viaje ante las reiteradas instancias del claustro del Instituto, rogándole que asista a la inauguración del curso escolar de 1913-1914.  
El ministro prometió asistir.  
Accidente ferroviario  
Al salir anoche el correo de Valencia, al llegar a un cruce chocó con un tren que trasportaba material que procedía de la Estación del Norte llevando poca velocidad ambos trenes lo cual evitó la catástrofe, pero sufrieron desperfectos ambas máquinas y tres vagones del tren de material y un carro que en aquel momento pasaba la vía, no habiendo ocurrido

## Mejoría

Va mejorando notablemente el hijo del señor La Cierva, cuya enfermedad obligó el regreso del exministro a Madrid.

## Viaje de la Infanta Isabel

El próximo lunes se propone marchar la infanta doña Isabel a Granada para asistir a la coronación de la Virgen de las Angustias.

## Herido en una corrida

Según noticias de Calatayud en la corrida celebrada en dicha ciudad el público protestó de uno de los toros porque era muy manso. Algunos espectadores se tiraron al ruedo y uno de ellos fué herido en un muslo, siendo conducido a la enfermería apreciándose una herida grave en un muslo.

## Un homenaje

Los directores de la prensa periódica han acordado rendir un homenaje al poeta vizcaíno Antonio de Trueba en el mes de Mayo del año próximo.

## Conferencia en Berna

En breve se abrirá en Berna la conferencia convocada por el gobierno suizo para preparar una Convención internacional acerca de la duración del trabajo de los niños y las mujeres en la industria y referente a la prohibición de emplear a los niños por la noche en las fábricas de fuego continuo.

## Reunión sanitaria

Dicen de Zaragoza que se ha celebrado una reunión sanitaria en la Facultad de Medicina a la que concurrieron las autoridades y los inspectores de Sanidad.  
Se trató de los medios que se consideraron eficaces para combatir la epidemia variolosa.  
Se acordó imponer de una manera radical la vacunación a todo el vecindario por casas y barrios, encargándose de este servicio doscientos médicos, practicantes y alumnos.  
Se impondrán multas a los que se opongan a estas medidas.  
Inauguración de un gabinete  
El día 15 del actual se inaugurará por el director general de Sanidad el gabinete quirúrgico del Sanatorio de Oza que ha sido costeado por el Estado.  
Bendición de una bandera  
La bendición de la bandera del somatén de Floresta se verificará el día 16 de los corrientes, a cuyo acto asistirá el comandante general de los somatenes don Enrique Carlos Gomez.  
Madrid 13 a las 16:30  
Viaje aplazado  
El ministro de Instrucción pública se proponía ir a Jaen, habiendo aplazado su viaje ante las reiteradas instancias del claustro del Instituto, rogándole que asista a la inauguración del curso escolar de 1913-1914.  
El ministro prometió asistir.  
Accidente ferroviario  
Al salir anoche el correo de Valencia, al llegar a un cruce chocó con un tren que trasportaba material que procedía de la Estación del Norte llevando poca velocidad ambos trenes lo cual evitó la catástrofe, pero sufrieron desperfectos ambas máquinas y tres vagones del tren de material y un carro que en aquel momento pasaba la vía, no habiendo ocurrido

## Paris. Le Matin publica un telegrama de Francfort en el que se dice que el Embajador griego en Paris, ha ido a Berlin para conferenciar con el Rey de Grecia sobre el efecto que ha producido en Francia el discurso pronunciado por dicho Rey en Berlin agradeciendo las enseñanzas de Alemania.

El Rey Constantino abreviará la estancia en Alemania después irá a Londres pasando por Paris, cuando haya regresado a aquella capital el Presidente M. Poincaré.

## Otro fallecimiento a consecuencia del atropello de un aeroplano

Berlin.—En esta capital ha fallecido otra de las personas que fueron atropelladas por un aeroplano en el campo de maniobras, Combinación de Embajadores de Francia

## Paris. Se afirma que M. Geofroy Embajador de Francia en Madrid pasará a Roma para sustituir al actual Embajador M. Barrere, quien sustituirá a M. Cambón en la Embajada de Londres.

M. Cambón se retirará de la vida diplomática.  
Negociaciones sobre las reclamaciones de los musulmanes  
Constantinopla.—El Gobierno turco negociará con Bulgaria las reclamaciones formuladas por los musulmanes de Tracia que se niegan a pasar al dominio de Bulgaria.

## No hubo ataque de los búlgaros

Salónica.—Un despacho oficial dice que es inexacto que unas partidas de paisanos búlgaros hayan atacado a Dedeageth.  
Sobre el viaje de Venizelos a Paris. Lo que dicen en el Ministerio del Exterior

## Paris. En el Ministerio del Exterior han manifestado que nada saben acerca del supuesto viaje del Presidente del Consejo de Ministros de Grecia Venizelos a esta ciudad acompañando al Rey Constantino.

Se decía que acompañará a su Monarca para amortiguar el mal efecto producido en Paris por el discurso del Rey Constantino en Berlin.  
El «Evening News», y el discurso del Rey de Grecia

## Londres. El periódico «Evening News» comentando el discurso pronunciado en Alemania por el Rey Constantino de Grecia dice que en realidad el Gobierno griego ha desautorizado al Rey que a decir verdad obró con excesiva ligereza.

No habrá alianza electoral  
Roma.—Il Popolo Romano cree que ante las exigencias del Presidente del Gobierno italiano Giolitti, los jefes del partido católico se negarán a formar la anunciada alianza electoral.  
Interpelación sobre el uso del nombre de un ministro

## Paris. El diputado Dechelette anuncia una interpelación contra el ministro de Hacienda Charles Dumont por suponer que ha firmado unas circulares comerciales.

Resulta que se trata de un comerciante que tiene el mismo nombre y apellido que el ministro.  
Escuadra japonesa preparada  
Tokio.—El Gobierno ha ordenado que la escuadra se prepare por si China no da las debidas satisfacciones con la premura debida.

**Instituto Sureda**  
de Electricidad médica, Fototerapia y Radium  
Instalación de primer orden  
Rayos X.—Altas frecuencias.—Diatermia (penetración térmica)—Aire caliente.—Ozono.—Baños hidro-eléctricos.—Rayos ultra-violetas.—Luz azul.—Masaje vibratorio, etc.  
**Emanatorio de Radium**  
(primero en España); progreso definitivo en la curación del reumatismo, gota, neuralgias, artritis, y todos los trastornos producidos por el ácido úrico.  
Director propietario:  
**JOSÉ SUREDA MASSANET**  
MÉDICO-GINECÓLOGO  
**DANÚS, 4, 1.º DE 10 A 1**

**TEATRO LIRICO HOY DOMINGO**  
Estreno de la interesantísima película Pathé  
**ARMAS Y AMORIOS**  
y beneficio de la tiplé cómica HERMINIA R. SALVADOR, con las zarzuelas  
**LOHENGRIN y EL OLIVAR**

**MALLORCA FUERA DE MALLORCA**  
Madrid 13 a las 16:30  
Tarifas de la Compañía Marítima de Mahón  
La Gaceta de hoy publica las tarifas de la Compañía Marítima de Mahón para que informen las Cámaras de Comercio.  
CORRESPONSAL

**Espectáculos**  
Teatro Lirico  
Todos los días encendido y variado programa de cine y las zarzuelas Leherchita y El Olivar.  
Entrada general 0.20 ptas.  
Teatro Balear  
Función de cine todos los días con variado y encendido programa y el dúo Les Hispania y la pareja de baile Hermanas Troncoso.  
Entrada general 0.20 ptas.  
Teatro La Protectora  
Todos los días función de cinematografía con variado y encendido programa.  
Entrada general 0.10 ptas.

**MUCHACHO** se desea de 16 a 22 años que sepa leer y escribir. «Cana Anunciadora» Precio 8. Informar.

**CORREDORES Y DEPOSITARIOS**  
Se necesitan personas solventes para desempeñar dichos cargos en «Establecimientos Debray».  
Darse razón en los mismos Establecimientos, calle Colón, 37

**CONTRA LA SORDERA**  
el tratamiento que mejores resultados da es la  
**Reeducación auditiva**  
CON EL  
**Kinesiphono eléctrico**  
del Dr. MAURICE de Paris.  
Informes y aplicaciones: M. Benassar, Médico, calle de Pelaires, 102, 1.º PALMA.

**VENTA DE GANADO**  
En vista de los grandes perjuicios que he obtenido por quitarle el agua de la Fuente de la Villa en el predio «Ca l'Andria», el colono de dicha finca desea vender cuatro vacas, tres cerdos, un buey y un ternero de raza suiza, y toda su cordería. Además docecientos quintales de paja y un caballo de raza africana. Darse razón en el Secr del Rest, predio «La Vila».

**Jarabe de frutas**  
Es una golosina sano purgante para los niños, en sustitución del azúcar de ricino que tanto les reniega.  
Se vende en Palma en las Farmacias de los señores Valenzuela Rover, Homa, Miró, Viuda de Forteza y Centro Farmacéutico, y en Sóller Farmacia de J. Torres, a 6 Reales franco.

**CAFÉS-CAFÉS-CAFÉS**  
Torrefacción sin igual  
Exquisitos y aromáticos  
ANTIGUA CASA LLOFRU

**MALAS DIGESTIONES**  
En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido  
**DISPEPSIA**  
palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el  
**ELIXIR ESTOMACAL**  
DE SAIZ DE CARLOS (Stomalt) que cura las  
**ACEDIAS y VÓMITOS**

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.  
Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los liciores de mesa.  
Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30. MADRID. Se remite por correo telégrafo a la pida.

**TÓNICO REGULADOR DEL CORAZÓN**  
**VINO de KOLA MDY**  
CONTRA FATIGA FISICA E INTELLECTUAL. ANEMIA DE PAISES CALIDOS. CONVULSIONES LENTAS, NEURASTENIA, EXCESOS DE TRABAJO.  
VISITE ANTES DE CADA COMIDA. Ptas. 4.50 BOTELLA

**Boletín meteorológico**  
Día 13 a las 9 de la mañana.  
Barómetro. 756 0 mm.  
Termómetro, (a las 9 m.). 21 0 g.  
Máxima al sol. 31 0  
Id. a la sombra. 26 0  
Mínima al cubierto. 18 0  
Id. a descubierta. 17 0  
Temperatura media de ayer. 28 0  
Temperatura media correspondiente al mes. 24 0  
Diferencia. 1 0  
Dirección del viento. N.  
Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 h. 17 Kg.  
Kilómetros recorridos en 24 h. 215  
Lluvia en 24 horas. 31 0 mm.  
Evaporación en 24 horas. 4 0  
Humedad a las 9 (tanto p.º de saturación). 72 0  
Asenso del barómetro en 24 horas. 0 0  
Desceso del id. en 24 horas. 3 0  
Tensión del vapor. 13 0

**LAMPARA "Z."** IRROMPIBLE GLOS. Fabrica Cortes, 397, Barcelona.

**CURSO PREPARATORIO**  
de Medicina, Farmacia, Ciencias y Carreras especiales, a cargo de  
**Don Miguel Sampol Bordoy**  
y  
**Don Enrique Cermenanza Vich**  
Licenciados en Ciencias y Oficiales del Cuerpo de Letrados.  
Informes Pelaires, 102, 3.º (De 2 a 4).

**SUBASTA**  
Don Juan Callejas y Pons, tutor del menor Don Alejandro Callejas y Pons, debidamente autorizado por el Consejo de familia del mismo, anuncia la venta en pública subasta, que tendrá lugar de once a doce del día 20 de este mes, ante el Notario de esta ciudad Don Rafael Togados y Palou, calle de Apuntadores, 35, de un solar y casa en el edifico, propio de dicho menor, sito en este término y lugar de «San Real», de cabida doscientos metros cuadrados, lindante por frente con la calle de Morales y por la espalda con solar de Arnaldo Grau. Tiene el n.º 14 de dicha calle.  
Los títulos de este finca y las condiciones de la venta pueden examinarse en el despacho del referido notario.  
Palma 11 de Septiembre de 1913.—Juan Callejas.

**Máquinas Pfaff**  
para coser y bordar a 10 reales semanales  
A. CASA BANQUE, calle Colón